

VIERNES 31 DE MAYO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESENTACIÓN DEL LIBRO “SIN FILIAS NI FOBIAS”

PRESENTA SANTIAGO NIETO SU LIBRO “SIN FILIAS NI FOBIAS. MEMORIAS DE UN FISCAL INCÓMODO”

Por Ma. Concepción Ramos Ramírez

Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la SHCP, presentó en el Teatro de la República su libro “Sin filias ni fobias. Memorias de un fiscal incómodo”, en un evento coordinado por la Facultad de Derecho de la UAQ, el IEEQ y la Asociación de Tribunales Electorales de la República Mexicana. Acompañaron al doctor Nieto Castillo en la presentación: **Octavio Vado Grajales, consejero del IEEQ; Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ;** Ricardo Ugalde Ramírez, director de la Facultad de Derecho de la UAQ y la doctora Gabriela Nieto Castillo, magistrada presidenta del TEEQ, y la diputada federal Tatiana Clouthier. Octavio Vado, moderador de la mesa, agradeció al doctor Santiago Nieto por dar la oportunidad de participar en la presentación del libro. El nuevo título de Santiago Nieto inicia con una descripción de cómo era la política de los años 60 y 70 destacando que la mejor manera de adentrarse en ella era leer a Lis Spota, quien describía en sus libros las filtraciones y todo lo que acontecía en el ámbito político y en el gobierno federal, pero cuidaba no exhibir al político de que se trataba, al no poner sus nombres, aunque todos lo identificaban. En el México de los setentas no había otra manera de contar lo que sucedía, porque se rompía la vieja tradición de las memorias de los políticos. Recordó las memorias que escribió Porfirio Díaz, mismas que –dijo– son poco conocidas; las de José Vasconcelos que usaba descalificativo: “político volcánico” y aseveró que las memorias más cercanas son también estupendas; Antonio Ortiz Mena, “Desarrollo Estabilizador”, con un lenguaje tecnocrático y por último mencionó aquellas que tienen en la portada una foto de un hombre camisa de cuello de tortuga, tomada dese abajo: las memorias de José López Portillo, llamada “En mis tiempos” que son todo un monumento –aseguró– de análisis psicológico. En esa tradición se inscribe el libro del Doctor Santiago Nieto, que como él afirma, lo único que hace es decir con palabras de a centavo lo que le tocó vivir, pero además lo que le tocó vivir y que todos nosotros vimos, presenciamos y supimos. No es como leer las memorias de campaña de Obregón, es leer las memorias de una batalla que presenciamos por eso lo vuelve sumamente interesante, señalaron los presentadores (...) (N, 4)

EPN NO TUVO VOLUNTAD POLÍTICA PARA COMBATIR CORRUPCIÓN: SANTIAGO NIETO

Por Mariana Chávez

El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Santiago Nieto Castillo, consideró que Enrique Peña Nieto no tuvo voluntad política durante su mandato de combatir la corrupción. Señaló que no hará “ni juicios sumarios, ni absolución sumaria” en contra del ex mandatario federal, de quien, dijo, no existe al momento alguna investigación o presunción de lavado de dinero en su contra. Indicó que el hecho de que la Interpol busque al ex director de Petróleos Mexicanos, Emilio Lozoya Austin, en 190 países, es una buena noticia para que México deje de ser uno de los dos países en el mundo que no había actuado en consecuencia por el caso Odebrecht, “el caso de corrupción más grande de América Latina”. Puntualizó que no se trata de una venganza, sino de justicia. Entrevistado al concluir la presentación del libro de su autoría “Sin filias y fobias, memorias de un fiscal incómodo”, Nieto Castillo indicó que Lozoya no fue notificado del congelamiento de sus cuentas basado en tres tratados internacionales y como una medida cautelar, pues si se avisa se corre el riesgo de que el dinero sea retirado, además de aclarar que esa medida no viola el principio de presunción de inocencia. Precisó que, de las 75 cuentas congeladas, 47 ya fueron liberadas. Trece más son cuentas familiares retenidas por presuntas operaciones de procedencia ilícita. Lozoya Austin es acusado de los delitos de cohecho y operaciones con recursos de procedencia ilícita, además de provocar daño patrimonial a Pemex con la adquisición con sobre

VIERNES 31 DE MAYO DE 2019

precio de Agronitrogenados, comprada al empresario Alonso Ancira, socio mayoritario de la empresa Altos Hornos de México, quien fue detenido en España. -Cártel Santa Rosa de Lima- En el Teatro de la República en esta ciudad, Santiago Nieto dio a conocer que congeló cuentas de dos personas vinculadas al cártel de Santa Rosa de Lima por 39 millones de pesos que no han sido reclamadas. Informó que esas cuentas relacionadas con empresas en Guanajuato tienen relación comercial en Querétaro a través de una empresa de autotransporte donde presuntamente lavaban dinero bajo la figura de contratación, pero no reportaban gastos porque el combustible se lo robaban a Pemex. La tarde de este jueves, Santiago Nieto presentó el libro de su autoría, acompañado de la diputada federal Tatiana Clouthier y el **consejero del Instituto Electoral del estado de Querétaro, Luis Vado Grajales**. Reiteró que el caso Obredeck puso a México en "absoluta vergüenza pública" y se debe de aplicar la ley sin distingo incluidos funcionarios emanados de Morena. Lamentó que la corrupción en México haya minado la confianza ciudadana, a las instituciones y al sistema de partidos.

<https://media.jornada.com.mx/ultimas/2019/05/30/epn-no-tuvo-voluntad-politica-contra-la-corrupcion-santiago-nieto-7287.html>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

MORENA VA POR TODA LA ESTRUCTURA ELECTORAL

Por Héctor Parra Rodríguez

El diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, del Grupo Parlamentario morenista, presentó una iniciativa de ley que pretende reformar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, por medio de la cual propone la desaparición de todos los institutos electorales de los estados, a fin de que el INE se encargue de realizar los procesos electorales locales. La justificación, que no le falta razón, es la duplicidad de organismos electorales. Resume que estos gastaron en conjunto, durante el proceso electoral del 2018, 14 mil millones de pesos; aproximadamente otro tanto de lo que gasta el INE. Parece sensata la propuesta, sin embargo, no lo es. Los estados son libres y soberanos; por lo tanto, responsables de su vida interna, luego entonces reside en la ciudadanía (en teoría) su forma de vida democrática, entre ella está sus procesos electorales, de suerte tal que cederla soberanía popular en la "federación", es un atentado al pacto de la unión ¿Por qué no regresar al pasado que tanto le agrada al presidente López Obrador? Sí. Que los organismos electorales solo tengan vida institucional durante la etapa completa del proceso electoral, desapareciendo durante los recesos de más de dos años, la mayor carga del presupuesto público que se les asigna, además de mantener a los partidos por partida doble, les da el INE y les dan los Oples. Así funcionó por años el sistema electoral sin problema, tanto los locales como el federal (...) (EUQ 15)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/content/hector-parra-rodriguez>

SANTIAGO NIETO PRESENTÓ SU LIBRO "SIN FILIAS NI FOBIAS"

Por Alejandro Payán

El titular de la unidad de Inteligencia Financiera del SAT, Santiago Nieto Castillo presentó su libro "Sin Filias ni Fobias", en el cual busca retratar el hartazgo en el país por los excesos de la corrupción. Acompañado por la Diputada federal de Morena, Tatiana Clouthier, Nieto Castillo hizo una reflexión sobre el significado del libro, donde plasma elementos e historias que van desde el proceso de la campaña electoral, que refleja un contexto de la historia de México. "Estoy convención que México tiene un sistema electoral robusto que permite la alternancia sin derramamiento de sangre, pero existe un sistema que estaba afectando ciertas esferas relacionadas al ámbito de la corrupción". (DQ 1 y 3)

VIERNES 31 DE MAYO DE 2019

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/santiago-nieto-presento-su-libro-sin-filias-ni-fobias-3696765.html>

YA HAY CONSECUENCIAS EN MÉXICO POR CASO ODEBRECHT: SANTIAGO NIETO

Por Germán Meneses

El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo, celebró la emisión de una ficha roja para busca en 190 países al ex director de Pemex, Emilio Lozoya. "Es una buena noticia en función de que México deja de ser uno de los países del mundo donde no había habido consecuencias por el caso de corrupción más grande en América Latina, como es el caso Odebrecht", reportó Notimex. Tras presentar en Querétaro su libro "Sin filias ni fobias", el extitular de la FEPADE dejó claro que la búsqueda de Lozoya por parte de Interpol es un tema de justicia, no de venganza. "Existe la posibilidad de que el extitular de Pemex ya esté fuera de México, es algo que deberán investigar Interpol y las instancias correspondientes", expresó. Respecto a la posibilidad de que se investiguen las cuentas del expresidente Enrique Peña Nieto, Santiago Nieto Castillo estableció que en este momento no hay nada al respecto. "La instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador es que cualquier persona sobre la que pesen presuntos actos de lavado de dinero será investigada, pero tampoco habrá juicios sumarios ni absoluciones sumarias", puntualizó.

<https://www.alternativo.mx/2019/05/ya-hay-consecuencias-en-mexico-por-caso-odebrecht-santiago-nieto/>

NIETO ACUSA A EPN DE "ENCABEZAR CLAN" Y CONGELA CUENTAS A MAMÁ DE LOZOYA

Por José Gerardo Mejía

El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Santiago Nieto, afirmó que durante el Gobierno de Enrique Peña se prefirió proteger a personajes cercanos, como el exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya, antes que hacer cumplir la ley. "Para el expresidente Enrique Peña Nieto era más importante proteger a sus amigos que cumplir la ley; yo le llamaría dinámica de clan, tan ajena a la visión de Estado", aseveró durante la presentación de su libro Sin filias ni fobias en el Teatro de la República de Querétaro. Aseguró que Peña Nieto pasará a la historia como "el Presidente más corrupto de la era moderna de México. Reivindicó a López Portillo, a Echeverría y hasta a Alemán". Nieto Castillo, quien durante el sexenio pasado estuvo al frente de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), aseguró que los sobornos en los que está relacionado Lozoya Austin con la empresa brasileña Odebrecht suman 14 millones de dólares.

<https://www.azon.com.mx/mexico/nieto-acusa-a-epn-de-encabezar-clan-y-congela-cuentas-a-mama-de-lozoya/>

EMPRESAS DE CARTEL DE SANTA ROSA DE LIMA OPERABAN EN QUERÉTARO

El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Santiago Nieto Castillo, informó que hay cuentas congeladas del cartel de Santa Rosa de Lima, en específico de dos personas ubicadas en el estado de Guanajuato, pero que tenían relación con empresas que operaban en Querétaro. «Tenían relación comercial con Querétaro, pero básicamente era el estado de Guanajuato (donde operaban). Se han congelado las cuentas, a raíz de las investigaciones de la Unidad de Inteligencia Financiera. Se trabaja de manera coordinada con el gobierno del estado, con Policía Federal, para atender todos los casos relacionados con este cartel», indicó.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/empresas-de-cartel-de-santa-rosa-de-lima-operaban-en-queretaro/>

VIERNES 31 DE MAYO DE 2019

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

PEÑAFIEL VIOLA LOS ESTATUTOS

Por Cecilia Conde

Carlos Peñaflor no tendría que continuar como dirigente estatal de Morena, pues ya tomó protesta como embajador, por lo que está infringiendo los estatutos del partido y la ley aseveró el Senador suplemento de Ricardo Monreal, Alejandro Rojas Díaz-Durán. Esto lo declaró ante los dichos por Carlos Peñaflor sobre que no hay validez en los actos que realizó Alejandro Rojas este jueves en Querétaro en la que sostuvo una reunión con militantes de Morena. (DQ)

DENUNCIA ALEJANDRO ROJAS PACTO CUPULAR

Por Sergio A. Venegas

Desde Querétaro el senador suplente Alejandro Rojas exige la apertura de afiliaciones el padrón de Morena y votación abierta de nuevos dirigentes, con participación de militantes y simpatizantes. (PA)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AQUÍ NO BAJA PREVISIÓN DE CRECIMIENTO

Querétaro seguirá creciendo en este 2019 a un ritmo del 4 a 4.5%, resultado de la solidez de su economía, apostó Marco del Prete, titular de la SEDESU, al señalar que en medio de reajustes a la baja en el entorno nacional la entidad mantiene sin cambio su proyección anual. (DQ, principal)

CQ: QUERÉTARO, FIRME EN SU ECONOMÍA

Marco del Prete, titular de la SEDESU, estima que este año Querétaro sí logre crecer económicamente arriba del 4%; en otro tema refirió que alistan la agenda para acudir a la Feria París Air Show a desarrollarse en junio próximo con el objetivo de atraer inversiones. (CQ, principal)

EUQ: SSPMQ: BAJA 15% ROBO PATRIMONIAL

Juan Luis Ferrusca Ortiz, titular de la SSPMQ, señaló que en el primer cuatrimestre de 2019 disminuyeron 15% los delitos de tipo patrimonial en la capital del estado. (EUQ, principal)

AM: SEP DEBE PAGAR LUZ DE ESCUELAS: MURGUÍA

Guadalupe Murguía, senadora del PAN por Querétaro, presentó, junto con su homóloga Indira Rosales San Román, la iniciativa que propone que todos los pagos de energía eléctrica de las escuelas de educación básica sean realizados por la SEP, en coordinación con la SHCP. (AM, principal)

N: INFIERNO EN LA NORIA

Una flotilla de 34 unidades de transporte de personal, propiedad de la empresa JLM transportes, terminaron reducidos a cenizas en un impresionante incendio registrado los primeros minutos de este viernes en un patio de maniobras ubicada en la comunidad de La Noria en el municipio de El Marqués. (N, principal)

VIERNES 31 DE MAYO DE 2019

CQRO: AVANZA ACUERDO NACIONAL POR LA CONCORDIA

El presidente Andrés Manuel y gobernadores emanados del PAN acordaron avanzar en la edificación de un Acuerdo Nacional por la Concordia, así como en un gran proyecto de infraestructura para cada entidad. (CQRO, principal)

PA: PROTESTAN TAXISTAS

¿Dónde está el Querétaro seguro que presumen las autoridades? es la pregunta que se hicieron los trabajadores al volante que se congregaron a las afueras de la Alameda Hidalgo para manifestarse por la ola de violencia de qué 2018 a la fecha ha cobrado la vida de al menos 23 taxistas. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

OFRECE AMLO COMIDA A GOBERNADORES PANISTAS EN PALACIO NACIONAL

Este jueves en Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López ofreció una comida a gobernadores del PAN. De acuerdo con Reforma, el primero de los mandatarios en llegar a la cita fue Diego Sinhué, de Guanajuato. También estuvieron presentes Francisco Domínguez de Querétaro, quien además es el presidente de la Conago; José Rosas Aispuro, de Durango, Martín Orozco, de Aguascalientes. Además, hicieron acto de presencia el gobernador de Nayarit, Antonio Echevarría, y Francisco Vega, de Baja California. (DQ, ADN, N, CQRO, EUQ, PA)

CELEBRA CEI 3ER. ANIVERSARIO CON EJECUCIÓN DE OBRA PÚBLICA EN TODOS LOS RUBROS

La CEI celebra su tercer aniversario de creación con la ejecución de diversas obras en rubros como educación, vial, pluvial, seguridad, justicia, cultural, deportiva, obra social, entre otros. Este proyecto de Gobierno del Estado, encabezado por el titular del ejecutivo, Francisco Domínguez, nace la necesidad de dotar a este organismo descentralizado de atribuciones suficientes para la realización de obra pública en beneficio de la ciudadanía. Este año entre las obras más destacadas se encuentran la construcción del Circuito Industrial y Comercial del Sur, vialidad que comunica a los municipios de El Marqués, Huimilpan y Querétaro; la modernización de la Carretera Estatal 200, desde el entronque a La Griega hasta la comunidad de Navajas. (AM)

ESPACE DIGNO PARA FAMILIARES EN EL ALBERGUE DEL NUEVO HOSPITAL GENERAL

Romy Rojas, titular de la SDUOP, realizó un recorrido de supervisión en la construcción del albergue que tendrá su ubicación a un costado del nuevo Hospital General. Con un avance del 35%, la construcción del albergue forma parte del encargo del gobernador, quien adquirió el compromiso de brindar servicios no solo de salud, sino también servicios generales dignos y de calidad para todos los queretanos. (ADN, N, AM)

VIAJARÁ GOBERNADOR A PARÍS PARA ATRAER INVERSIÓN A QUERÉTARO

Como parte de las acciones que implementa el gobierno estatal para atraer nuevas inversiones a Querétaro, del 18 al 20 de junio, el gobernador Francisco Domínguez asistirá a la feria París Air Show, confirmó Marco Del Prete, titular de la SEDESU. (CQRO, N, AM, EUQ)

SE REALIZA EL TERCER FORO DE PROVEEDURÍA INDIRECTOS & MRO

Marco Del Prete, titular de la SEDESU, inauguró las actividades del 3er Foro de Proveeduría & MRO, este evento que concentra a proveedores y compradores de todo el país, cuyas citas de negocio podrían concretar inversiones por hasta tres mil 500 millones de dólares. En su mensaje inaugural, el funcionario estatal indicó que una de las estrategias de la administración estatal es la vinculación, un ejercicio que se implementa para la atracción de

VIERNES 31 DE MAYO DE 2019

inversiones y cuando se concreta un proyecto buscamos que sus proveedores sean las empresas ya establecidas en el estado y fomentar el mercado interno. (AM, DQ)

MARCO DEL PRETE PRESENTA LA EXPO ENCUENTRO INDUSTRIAL Y COMERCIAL 2019

Marco Del Prete, titular de la SEDESU, realizó la presentación de la Expo Encuentro Industrial y Comercial Querétaro 2019, foro que permitirá que los micro, pequeños y medianos empresarios locales y de la región bajío expongan sus productos y servicios con el objetivo de desarrollar cadenas de suministro nacionales La Expo Encuentro Industrial y Comercial Querétaro 2019 se llevará a cabo el 4, 5 y 6 de septiembre en el QCC; en 6,400 m² de exposición se contará con 331 expositores en los pabellones industrial, comercial y tecnológico. (CQRO, N, DQ)

AQUÍ LA ECONOMÍA ES SÓLIDA: DEL PRETE

Por Laura Banda

Querétaro seguirá creciendo en este 2019 a un ritmo del 4.5% resultado de la solidez de su economía, apostó Marco Del Prete, titular de la SEDESU, al señalar que en medio de reajustes a la baja en el entorno nacional la entidad mantiene sin cambio su proyección anual. (DQ)

CONCLUYEN TRABAJOS DE REPARACIÓN DEL SISTEMA ACUEDUCTO II

La CEA informa a la ciudadanía que se concluyeron el miércoles 29 de manera exitosa los trabajos de reparación del tren de bombeo del Sistema Acueducto II, el cual había presentado fallas la noche del pasado martes. Gracias a la activación de los mecanismos de abastecimiento alterno, el servicio de agua potable se mantuvo en sus niveles normales durante el tiempo que duró dicha intervención, sin generar ninguna afectación a los usuarios. (N, PA)

PODER LEGISLATIVO

APRUEBA QUERÉTARO REFORMA EDUCATIVA FUERA DE TIEMPO

Entre dimes y diretes, los diputados que integran la 59 Legislatura local, como parte del Constituyente Permanente, aprobaron el dictamen del proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de los artículos 3, 31 y 73 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia educativa que, de acuerdo con el Diario Oficial de la Federación, entró en vigor el 16 de mayo. (CQRO, N, DQ)

LAMENTA LA DIPUTADA TANIA PALACIOS KURI QUE QUERÉTARO HAYA SIDO IMPOSIBILITADO DE VOTAR POR LA REFORMA EDUCATIVA

En sesión de Pleno se abordó, entre otros temas, el Dictamen del Proyecto de Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de los artículos 3, 31 y 73 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia educativa, presentado por la Comisión de Puntos Constitucionales. La diputada Tania Palacios lamentó que Querétaro haya sido imposibilitado de tener voz y voto en la materia. Indicó que niños y niñas, jóvenes y queretanos en general quedaron excluidos. (CQ, AM)

APRUEBA CONGRESO QUERETANO POR MAYORÍA PARIDAD DE GÉNERO

En Sesión de Pleno, el presidente de la Mesa Directiva, diputado Antonio Zapata, a nombre de los diputados integrantes de la LIX Legislatura, manifestó su agradecimiento a todas las instituciones y a la sociedad civil, que de alguna manera han contribuido en la contingencia de los incendios forestales que aquejan a la Sierra Gorda queretana. Y reconoció especialmente el valor y arrojo de quienes están trabajando directamente en el lugar anteponiendo su férrea voluntad a los riesgos que conllevan. (CQ, AM, N, DQ, EUQ)

VIERNES 31 DE MAYO DE 2019

RECHAZAN PLAN DE EDUCACIÓN SEXUAL

La presidenta de la Comisión de la Familia del Congreso de Querétaro, Elsa Méndez Álvarez, manifestó que la nueva reforma educativa incluye programas para la educación sexual integral y derechos reproductivos, lo que consideró adoctrinar a la infancia. Por otro lado, lamentó que la legislación promueve la ideología de género, lo que resumió como un cúmulo de ideas anticientíficas. (N, CQ)

LIMPIA EN SSPM; DEPURACIÓN DEBE SER JUSTA: CABRERA

Por Montserrat García

“Que no paguen justos por pecadores” dijo el diputado local, Roberto Cabrera Valencia, al ser cuestionado sobre el anuncio de Ángel Rangel Nieves sobre depurar la SSPM. El primer anuncio que hizo Rangel Nieves fue depurar la corporación; al respecto, el diputado local opinó que es una acción de suma importancia, debido a que debe partir de una base, por lo que invitó a la ciudadanía a denunciar la mala actuación de los elementos. (ESSJR)

“LAVABA” AQUÍ EL CÁRTEL DE SANTA ROSA DE LIMA

La Unidad de Inteligencia Financiera notificó a 2 empresas queretanas suspender transacciones con empresas de transportes que lavaban dinero del cártel de Santa Rosa de Lima. El titular de la unidad, el queretano Santiago Nieto, explicó en estas investigaciones se congelaron las cuentas de 2 personas de un montón aproximado de 39 mdp que no han sido reclamados. Nieto presentó su libro “Sin Filas no Gobias”. (DQ, CQRO, EUQ)

FISCALÍA DEBERÁ AMPLIAR INFORMACIÓN

Por Alejandro Payán

Será la FGR quien deberá ampliar la investigación sobre el caso Obedrech y Emilio Lozoya, para citar si es pertinente, a, los integrantes del Consejo de Administración de Pemex, comentó Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera. (DQ)

MUNICIPIOS

DISMINUYE 15% EL ROBO DE VEHÍCULOS EN EL PRIMER CUATRIMESTRE DE 2019: SESNP

En el municipio de Querétaro se logró una reducción del 15% en el número de robo de vehículos, de acuerdo con los resultados que dio a conocer el SESNP. De acuerdo con las cifras de la SESNP, de enero a abril del 2018 se registró el robo de 919 vehículos, sin embargo, en el mismo periodo de este año la cifra se redujo a 781, es decir un 15% menos incidencia de dicho delito. (ADN, AM)

LOS CONSEJOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, FORO DE DIÁLOGO Y ACUERDO DIRECTO CON LA AUTORIDAD: LUIS NAVA

Durante la Sesión Anual de la Coordinación General del Sistema de Consejos de Participación Ciudadana del Municipio de Querétaro, el Presidente Municipal, Luis Bernardo Nava, presentó a sus integrantes el programa “AcciónEs Prevenir” que, con la colaboración de la ciudadanía, genera condiciones para la prevención de la violencia y la delincuencia, con el principal objetivo de hacer de Querétaro la capital de la paz. (N, DQ)

SEDENA DARÁ ÁRBOLES DEL RESPIRA QUERÉTARO

Por Verónica Ruiz

El Municipio de Querétaro estableció un acuerdo con la Sedena, a través de la 17 Zona Militar para que el Ejército Mexicano produzca los árboles que se necesitarán para cumplir la meta del programa “Respira Querétaro”. En

VIERNES 31 DE MAYO DE 2019

entrevista para RADIO ABC 107.9, el presidente municipal Luis Bernardo Nava reconoció que hoy no cuentan con los 240 mil árboles que contemplan plantar en el transcurso de tres años de la actual administración, por lo cual recurrieron al apoyo del Ejército. (DQ)

BENEFICIADAS 622 PAREJAS EN MATRIMONIOS COLECTIVOS

Un total de 622 parejas fueron beneficiadas en el programa de Matrimonios Colectivos iniciativa de que busca incentivar la unión familiar. Al entregar los documentos a las parejas, el alcalde Luis Bernardo Nava destacó que desde, la familia, se puede lograr ser una ciudad unida y mejorar las condiciones de vida. (N, DQ)

SANCIONARÁ MUNICIPIO A ORGANIZADORES DE EVENTO TURÍSTICO POR SUJETO QUE ORINÓ EN LA ALAMEDA

Respecto al evento “Le Dîner in Blanc” realizado en la Alameda Hidalgo, la SECTUR del municipio de Querétaro informa que fue un evento que se realizó por quinta ocasión en Querétaro, y que al igual que como ocurre en otras ciudades del mundo, tiene el objetivo de resaltar la belleza de lugares emblemáticos de cada ciudad donde se realiza. (CQ, DQ, N)

ASISTENTES A CENA EN LA ALAMEDA SÍ PAGARON POR ASISTIR AL EVENTO

Por Esmeralda Trueba

A pesar de que la SECTUR del municipio de Querétaro gestionó que el evento privado Le Dîner en Blanc se realizará en la Alameda Hidalgo sin costo alguno por la utilización del espacio público, según el comunicado enviado por las autoridades, los asistentes sí realizaron pagos para poder acudir a esta fiesta que se realiza y replica a nivel internacional. De acuerdo con algunos de los asistentes, para acudir a la cena primero debieron pagar cerca de \$200 por una membresía de la comunidad Le Dîner en Blanc, además de 800 pesos por persona para ingresar. (CQRO)

SE DESLINDA CULTURA DE LOS HECHOS OCURRIDOS EN LA ALAMEDA

Por Rubén Pacheco

La SECTUR del municipio de Querétaro, Andrea Avendaño, se deslindó del polémico evento Le Dîner en Blanc, en el cual una persona hizo mal uso de las instalaciones de la Alameda Hidalgo. (N)

CON “DANZA PARA TODOS” Y “CINETECA EN TU CALLE” APUESTAN POR LA CULTURA CAPITALINA

Con el objetivo de descentralizar las actividades culturales y generar empatía social, la Secretaría de Cultura del municipio de Querétaro llevará programas de baile y cine a las siete delegaciones. La secretaria de Cultura, Andrea Avendaño, dijo en rueda de prensa que el objetivo es que el acceso a la cultura en el municipio de Querétaro sea diversificado, plural y sin distinción. Precisó que a partir de hoy se llevarán a cabo los programas “Danza para Todos” y “Cineteca en tu Calle”, que tendrán presencia en las siete delegaciones, sin costo alguno para los participantes. (CI, CQ, N, DQ)

NAUFRAGA “QUERETAROLANDIA”

Por Verónica Ruiz

Las obras de Queretarolandia y el Centro de Espectáculos antes lienzo charro, se encuentran en stand by, informó el director del Parque Bicentenario, Francisco Castro Alegría, quien señaló que analizan nuevas propuestas para hacer funcionales estos espacios. (DQ)

VIERNES 31 DE MAYO DE 2019

EL MARQUÉS Y UNIVERSIDAD MONDRAGÓN FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN

El municipio de El Marqués y la Universidad Mondragón México firmaron un convenio de colaboración a través del cual estudiantes marquesinos de esa casa de estudios podrán brindar su servicio social y prácticas profesionales en las diferentes áreas de la administración pública municipal, y además profesores impartirán clases de diferentes disciplinas artísticas a alumnos y pobladores de la demarcación en la Casa de Cultura de Ciudad Maderas. De acuerdo con el presidente municipal, Enrique Vega Carriles, a través de esta colaboración se demuestra que la sinergia entre academia y gobierno permite abatir el rezago educativo y abrir posibilidades a nuevas formas de educación. (Q, DQ, N, EUQ)

INSTALARÁN MÁS BOTONES DE PÁNICO EN CORREDIDORA

Actualmente el municipio de Corregidora cuenta con 50 botones de pánico instalados en la demarcación, donde se han recibido 350 reportes, a estos botones se sumará la instalación de 20 botones más; señaló el Secretario de Seguridad, Juan Luis Rodríguez Aboytes. (CQ, AM, N, EUQ)

ARRANCÓ LA CAMPAÑA DE CANJE DE ARMAS DE FUEGO EN CORREDIDORA

Dio inicio la "Campaña de canje de armas de fuego 2019" en Corregidora, la cual empezó en el Jardín Principal de El Pueblito con la participación del municipio y la SEDENA, a fin de que los ciudadanos entreguen de forma anónima las armas que pudieran tener en sus casas a cambio de algún artículo de utilidad para el hogar, como pantallas, bicicletas o electrodomésticos, con el propósito de prevenir accidentes. (CQ, AM, EUQ)

INVERTIRÁN 5 MDP PARA EL AGRO EN AMEALCO

Por Gaby Hernández

Alrededor de cinco millones de pesos serán invertidos para impulsar proyectos de bordería, mejora de cultivos y otros relacionados con la mejora del sector agropecuario en Amealco, aseguró Juan Aguilar Herrera, Director municipal de Desarrollo Agropecuario. (CQ)

SOLICITAN CONSEJO AMBIENTAL EN SJR

Por Irán Hernández

Ciudadanos proponen la creación de un Consejo Ambiental en SJR para implementar medidas de protección a las áreas verdes del municipio, así como la aplicación de estrategias que faciliten la reutilización de materiales y la reducción de desechos en este municipio. La regidora Susana Águila Flores sostuvo una reunión con ciudadanos interesados en desarrollar propuestas de mejora a los espacios naturales y al manejo de los residuos, para el crecimiento sustentable de la ciudad. (CQ)

TRABAJAN EN INFRAESTRUCTURA PLUVIAL

Por Martín Chavero

La dirección municipal de PC trabaja en coordinación con distintas dependencias para la revisión y mantenimiento a la infraestructura hidráulica, para la temporada de lluvias que inició hace dos semanas. (PA)

INFORMACIÓN GENERAL

UAQ CONTINUARÁ COLECTA PARA REFORESTAR LA SIERRA: IRÁ "PESO A PESO" CON EL ESTADO

La UAQ ha recaudado más de 500 mil pesos para apoyar a la Sierra Gorda queretana tras los incendios que acabaron con más de 2 mil hectáreas de zona forestal, informó la rectora, Teresa García. (ADN, CQ, DQ)

VIERNES 31 DE MAYO DE 2019

REFORESTAR LA ZONA SERRANA COSTARÁ 5 MDP: UAQ

Por Zulema López

Se estima que alrededor de cinco mdp se requerirán para reforestar la zona serrana, informó la rectora de la UAQ, Teresa García, quien llamó a la población a seguir donando, pues por cada peso que aporte la institución académica, gobierno del estado destinará otro, a través de la SEDEA. (EUQ)

"FILTRACIÓN DE VIDEO SOBRE HELICÓPTERO COLAPSADO ES GOLPETEO POLÍTICO": RECTORA DE LA UAQ

La filtración del video explicativo del piloto del helicóptero MI-17 de la Marina que cayó mientras trabajaba en el combate del incendio de la Sierra Gorda de Querétaro fue de "mala fe y para golpeteo político". Así lo indicó la rectora Teresa García, UAQ quien agregó que la persona que lo filtró no tuvo el mínimo pudor para utilizar material relacionado con una desgracia. Asimismo, negó que ella haya pedido la grabación del video, como lo menciona una nota del Semanario Proceso, sino que fue tomado de manera explicativa por Fernando Rocha, docente de la UAQ, para que el piloto explicara por qué necesitaban otra pipa de turbosina para optimizar tiempo y recursos. (CI, CQRO, DQ)

EXIGE TERESA GARCÍA A AMLO SENSIBILIDAD Y PRUDENCIA

Por Hilda Navarro

De equivocada y como un desacuerdo calificó la rectora de la UAQ, Teresa García, la declaración del presidente, en la que señala que las instituciones de educación superior deben apoyar económicamente a la ANUIES y no depender únicamente del erario público. (CQ)

DENUNCIA LA UAQ "FALTA DE MOVIMIENTO" EN CONACYT

Teresa García, rectora de la UAQ, denunció que hay "falta de movimiento" en el Conacyt debido a las pocas convocatorias que se han lanzado este año. Asimismo, dijo, denunció que la falta de recursos públicos concursables por la dependencia ha provocado que muchos proyectos de investigación "vayan a la baja", pues no hay forma de mantenerlos. (CQRO, EUQ)

DESTACA QUERÉTARO EN MATERIA DE MOVILIDAD

Por Irán Hernández

Querétaro se ubica en el octavo lugar a nivel nacional con una calificación de media alta en el Índice de Movilidad Urbana 2019 "Barrios más conectados para ciudades más influyentes" del IMCO que mide el transporte público, aire limpio, accesibilidad, infraestructura, entre otros temas. (CQ)

BRAULIO GUERRA PROPONE UNIFICAR NORMATIVAS PARA ATENDER A MIGRANTES

Por Abelardo Islas

El político Braulio Guerra Urbiola se pronunció por crear un solo documento rector para la atención y protección de migrantes mexicanos, a fin de garantizar los derechos de ese sector vulnerable. "Sería lo deseable que la Ley Federal de Población y la Ley de Migración fueran un solo documento ya que entre ambos documentos se mandan mensajes, pero a veces también se desconectan", puntualizó Guerra Urbiola. Al participar en el 3er. Foro Regional para la elaboración de la iniciativa de Ley de Atención a las Migraciones del Estado de Querétaro, el exdiputado federal llamó a fortalecer lazos institucionales para alcanzar el propósito de garantizar los derechos de los paisanos. (CI)

VIERNES 31 DE MAYO DE 2019

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Foto espontánea en la legislatura. Nos comentan que ayer por unanimidad los legisladores locales dieron su visto bueno a la minuta que envió la Cámara de Diputados federal para garantizar la paridad de género en candidaturas y cargos en los tres niveles de gobierno. La principal impulsora de esta iniciativa en Querétaro es la panista Beatriz Marmolejo Rojas, quien ayer, nos dicen, invitó a pasar a sus compañeros diputados al estrado principal del Salón de Pleno y ya que estaban todo ahí, cuando nadie se lo esperaba, recibieron cartulinas con la leyenda Paridad de Género, con las cuales posaron y se tomaron una foto. Esta imagen, nos cuentan, salió mejor que si se hubiera planeado. Manifestación de taxistas. Nos comentan que ayer por la tarde un grupo numeroso de taxistas, que incluye a las unidades tradicionales de color amarillo y también aquellas que dan servicio por medio de las plataformas en los dispositivos móviles, se manifestaron por avenida Constituyentes rumbo a Plaza de Armas. La protesta, nos comentan, se dio para pedir que se esclarezca el homicidio de un taxista, cuyo cuerpo se localizó el miércoles pasado en el vecino municipio de Huimilpan. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

En el marco de la comida que gobernadores panistas, encabezados por FDS, sostuvieron ayer en Palacio Nacional con el presidente de la República, el mandatario queretano confirmó que hoy se llevará a cabo la segunda reunión regional, a la que asistirán nueve gobernadores y los secretarios de Seguridad Ciudadana, Defensa Nacional y Marina, además del jefe de la Guardia Nacional. La intención es que tanto el gobierno federal como las entidades federativas estén listos para el inicio de funciones de la Guardia Nacional, el cual será por fechas y no por bloques. El encuentro será en el Querétaro Centro de Congresos. A propósito de seguridad, el municipio de Querétaro emitió ayer un comunicado para destacar que "se logró una reducción del 15% en el número de robo de vehículos, de acuerdo con los resultados que dio a conocer el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP)". Y es que de acuerdo con las cifras del SESNSP: "de enero a abril del 2018 se registró el robo de 919 vehículos, sin embargo, en el mismo periodo de este año la cifra se redujo a 781, es decir, un 15% menos incidencia de dicho delito", subrayó el documento. De igual manera, puntualizó: "el reporte indica que, a pesar de contar con una mayor población, y que concentra a más de la mitad de los automóviles que circulan en la entidad, el municipio de Querétaro ha logrado reducir la tasa de robos de vehículos por cada 100 mil habitantes. En los primeros cuatro meses del 2018 la tasa era de 25%, mientras que en el mismo periodo de este año se redujo a un 22%". Y, lamentablemente, ayer la Fiscalía Especializada en la Investigación de Delitos contra la Vida de Mujeres confirmó que, en el municipio de San Juan del Río, fue encontrado el cuerpo de una mujer; y que un hombre fue detenido como probable responsable de la comisión del ilícito y ya fue vinculado a proceso y se encuentra en prisión preventiva. La necropsia arrojó que la causa de la muerte fue asfixia por estrangulamiento. Que hoy, a las 10:00 horas, en el salón Ezequiel Montes del Congreso del estado, la secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, dictará una conferencia magistral titulada La lucha contra la corrupción en el marco de la cuarta transformación. (CQRO 1 y 2)

EXPEDIENTE Q "ACUERDO"

Por Adán Olvera

Nunca sido desconocida la facilidad con la que logra acuerdos el gobernador FDS. En sus recientes encuentros con el presidente la República, AMLO, Pancho Domínguez, le propuso llegar a un gran acuerdo que se basa en cuatro puntos que consisten en la abatir la corrupción, alcanzar el crecimiento de la economía nacional, crecimiento al 4 por ciento, la pacificación del país, así como el abatimiento de la pobreza. Otro tema que los 10 gobernadores

VIERNES 31 DE MAYO DE 2019

asistentes a la reunión del gran acuerdo, fue el que planteó el propio presidente de la República que consiste en desarrollar, desde el gobierno federal, un proyecto de infraestructura de gran tamaño para cada entidad de la República mexicana. Otro tema que los gobernadores asistentes a la reunión del gran acuerdo, fue el que planteó el propio presidente de la República que consiste en desarrollar, desde el gobierno federal, un proyecto de infraestructura de gran tamaño para cada entidad de la República mexicana. El tema de la seguridad también estuvo presente en la reunión que sostuvieron los gobernadores y el presidente de la República, la entrada en vigor de la guardia nacional será por bloques será por etapas y no por bloques las entidades están listas para este gran reto y nuevamente será Querétaro CP de una reunión regional a las que asistan nueve gobernadores y titulares de secretarios de seguridad ciudadana, defensa Nacional y Marina, además del jefe de la guardia nacional. Esta nueva oportunidad de diálogo para Pancho Domínguez, lo pone en una coyuntura importante frente a sus compañeros de partido, que han tenido desde el año pasado una ausencia de liderazgos y de oposición responsable. La jugada es buena para Pancho, porque al senador Mauricio Kuri, le quita presión de temas nacionales y le permite enfocarse más al trabajo en Querétaro, para lo que eso represente. DE REBOTE. El tema de la movilidad es un asunto serio para Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, que ha encontrado en obras estratégicas y sencillas, los primeros pasos para dar resultados. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

BOTÍN. Está más muerto que Elvis, pero la lucha por el cadáver del PRI se arrecia y es cosa de pesos y centavos. Nada de ideologías ni liderazgos. Así como lo vemos de jodido, el tricolor recibe cada mes, cuando menos, 1 millón 462 mil pesos por prerrogativas a partidos, que suman 17 millones 545 mil pesos al año. Y es que el monto, de por sí apetitoso, rinde mucho más en una dirigencia famélica como la de Juan José Ruiz que ni siquiera cubre rentas de los comités municipales y sólo paga sueldo a él y a los 4 amigos que le quedan en la vida. PLANES. Tras esa suma, y tras la campaña que puede pagarse con el dinero que reciben todos los partidos, incluso los hipócritamente austeros de Morena, es que va la diputada federal panista-priista-neoaliancista (hasta ahora) María Alemán en su proyecto de dirigencia “alterna” a la de Ruiz en el agonizante PRI. VORACES. La austeridad, gratuidad y digamos que la sencillez de algunos representantes de Morena caen muy bien entre los regidores de otros partidos, especialmente del PRI y el independiente en el cabildo capitalino, que sí venden caro el amor en las sesiones. Nadie sabe para quién trabaja, se burlan algunos. (DQ)

FUGA AMIGO

Por Sergio Venegas Alarcón

Primer mundo. Nuestra legendaria y romántica Alameda, que data de entre 1793 y 1796 cuando se inició la plantación de los árboles, es una de las más grandes del país y ha sido escenario de grandes acontecimientos históricos y artísticos, refugio de ardillas y mutantes, inspiración de canciones memorables, estación de ferrocarril, pista de hielo y hasta zoológico, pero nunca espacio de una fiesta fífi, como la del miércoles pasado. Le Diner en Blanc, según algunos de los cientos de asistentes, fue “una excelente y divertida noche”, en donde hubo champagne Moët Chandon y se pudo brindar junto a la estatua del Padre de la Patria, inaugurada el 16 de septiembre de 1897 según consta en el libro “Esculturas, bustos y placas” de mi amiga la investigadora Natalia Carrillo García. El encuentro, todos los invitados elegantemente vestidos de blanco, fue promovido por la Secretaría de Turismo del Ayuntamiento de Querétaro, la que –ante las críticas en redes sociales- dijo que van cinco ediciones y que, “al igual que en otras ciudades del mundo, tiene el objetivo de resaltar la belleza de lugares emblemáticos”. Eso sí, condenó que uno de los participantes se haya orinado atrás de la mampara, como lo divulgó el periodista Miguel Ángel Álvarez en un video, “porque daña la imagen del espacio público y del evento”. Recapitulemos. Autorizada por el virrey Marqués de Branciforte, a solicitud del corregidor Ignacio Ruiz Colado, la Alameda de Querétaro está

VIERNES 31 DE MAYO DE 2019

catalogada dentro de la declaratoria de patrimonio cultural de la humanidad de la Unesco. Por sus avenidas han paseado Maximiliano, Porfirio Díaz, Francisco I. Madero y, por supuesto Venustiano Carranza y los Constituyentes de Querétaro. En uno de sus rincones el músico oaxaqueño José López Alavés compuso en 1913 la Canción Mixteca, segundo o tercer himno mexicano, que entonan muchos compatriotas en cuanto salen del país y en cuyo honor en la ciudad le dedicó un conjunto escultórico realizado por Juan Velasco Perdomo. A mediados de los 70 el alcalde Mariano Palacios Alcocer inició un zoológico en el que hubo algunos animales exóticos y hasta un león. El experimento duró poco. Nuestra Alameda, sitio favorito de las familias queretanas y por muchos años pasó obligado de los viajeros (porque la Central Camionera estuvo enfrente por décadas) ha tenido numerosas remodelaciones. La más importante en el periodo del alcalde Manuel Cevallos Urueta y la más reciente la de Marcos Aguilar Vega, cuando desaparecieron las ardillas, surgieron los animales mutantes -según Laura Cors- y desapareció el tianguis de Pablo González Loyola. Lugar de paseo y descanso, escenario cultural y artístico, mercado y zoológico, parada del tren y lo que usted mande, pero nunca de los nuncas había sido escenario de una fiesta tan elegante, como en este trienio del marqués Luis Bernardo Nava. Gobierno de PAN y circo. Hubo, según el registro para la historia, luces como de boda popof, abundante Möet Chandon y los mutantes fueron sustituidos por los "miantes", a los que -por cierto- ya anda buscando el secretario de Turismo, Gerardo Cuanalo, para aplicarles el reglamento municipal. Otros están bien contentos. "La forma más chic de pasar un miércoles en la noche entre amigos. Estuvo increíble" apuntó en su face Christian Noguez. ¡Le Diner en Blanc! Como en París, Roma o Nueva York. En nuestra Alameda Hidalgo, que el gobernador Ignacio Loyola Vera (1997-2003) rebautizó, visionario e internacional, como Central Park. Una fiesta fifí. BLANCAS Y NEGRAS- Duro. Alejandro Rojas Díaz Durán no dejó títere con cabeza en su conferencia de prensa en el 1810 este miércoles. De Yeidckol a Peñafiel, pasando por toda la nomenclatura staliniana, como le llamó, que quieren implantar un régimen como en Cuba y traicionan el proyecto del cambio verdadero. Llegó el suplente de Ricardo Monreal a nuestra Plaza de Armas con la espada desenvainada, presumiendo plenitud de derechos partidistas porque está impugnando la resolución de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia que pretende suspenderlo e inhabilitarlo. Llamó a la apertura del partido. Pocos de los morenos queretanos acompañaron a Rojas Díaz Durán, por aquello de los vetos. Apenas el abogado Antonio Perea y el fundador disidente Jorge Eduardo del Bosque. Ni siquiera Chucho Méndez Aguilar, el secretario general que reclama relevar a Peñafiel por prelación estatutaria. Criticó duramente a la actual dirigencia que quiere expulsarlo mientras le reabre las puertas a Bejarano, El Señor de las Ligas. Y advirtió que seguirá su recorrido por el país, convocando a la democratización de Morena. "No somos PRI-MOR, como pretende Yeidckol, remató. -EL HISTORIETARIO- El Zorro. Uno de los queretanos de mayor trayectoria nacional fue sin duda el extinto Eduardo Luque Loyola, quien -" necio que es el pueblo" decía- le dio la vuelta al aspirómetro de la política. Tres veces diputado federal, en dos senadores de la República y gobernador interino, no llegó a cumplir su deseo de un periodo sexenal. En política, le dijo un día a este reportero, "no hay amarrados hasta que está uno con la mano así" y extendió la diestra cómo se tratará de un juramento. Por ha habido casos, le comentamos, de gobernadores que se enteraron de su candidatura con mucha anticipación, como el doctor Octavio S. Mondragón, al que se lo dijeron desde meses antes. Y el viejo Zorro: -A mí también me lo dijeron... y no fui. ¡Ah, la política! -LA FRASE SE LA SEMANA- Llamado. Es momento de sumar, no de dividir. Ya cuando vengan las campañas que cada quien agarre su partido: Gilberto Herrera Ruiz, coordinador de programas federales de Bienestar. Martes 28 de mayo de 2019. -JUGADA FINAL- El grito. Al presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, que ya superó las ocurrencias de Marcos Aguilar Vega y nos obsequió la primera fiesta fifí en la Alameda Hidalgo, en más de 200 años, un afrancesado y profanador ¡Jaqué Mate! (PA 2)

VIERNES 31 DE MAYO DE 2019

EN LOS PASILLO

EQUIDAD ASEGURADA. Querétaro avanza en equidad de género. Ayer, diputados locales aprobaron por unanimidad la iniciativa federal de otorgar a las mujeres 50 por ciento de los cargos de elección popular y del servicio público en todos los órdenes de gobierno, lo que garantizará más justicia social para todos. Querétaro inició esta revolución de paridad otorgando hace cuatro años alcaldías y diputaciones en ese sentido. AVANCE ESTABLE. No sería extraño alcanzar más del cuatro por ciento en el crecimiento económico del estado. A pesar del panorama difícil a nivel nacional, Querétaro mantiene un ritmo económico estable, con generación de empleos, más de 40 mil a penas a mitad de año, y la atracción de inversiones tanto nacionales como extranjeras, en sus tres clústers asentados: el aeroespacial, automotriz y farmacéutico. FALTAN EL ESTIRÓN. El transporte público ha experimentado una transformación evidente en los últimos años. Infraestructura, unidades modernas, sistema de prepago, reingeniería de las rutas y carriles confinados, saltan a la vista; no así el servicio y la periodicidad, que no concuerdan con el aumento a la tarifa que se registró hace menos de un año, la capacitación de los choferes, son detalles que todavía no hacen madurar esta transformación. SOLIDARIDAD UAQ. Labor titánica la que realizaron los universitarios para reunir más de medio millón de pesos para apoyar el combate del fuego en la Sierra Gorda. Ayer fueron enviadas más de tres toneladas y media en víveres para los brigadistas y militares que todavía se encuentran en la serranía queretana. Por si fuera poco, logró el apoyo gubernamental para reforestar la zona afectada, que se calcula en más de dos mil 200 hectáreas. (CQ)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Marco del Prete, titular de la SEDESU, confirmó que él mandatario estatal FDS, viajará nuevamente a Europa el mes entrante para participar junto con colaboradores y empresarios en el París Air Show, que se celebra los días 18, 19 y 20 de junio en la Ciudad Luz. Qué bonito es lo bonito. Agua internacional no sabe nada mal. (PA 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

PRESENTA SANTIAGO NIETO SU LIBRO “SIN FILIAS, NI FOBIAS. MEMORIAS DE UN FISCAL INCÓMODO”

POR M.J. CONCEPCIÓN
RAMOS RAMÍREZ
 Noticias

Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la SHCP presentó, en el Teatro de la República, su libro “Sin Filias ni Fobias” memorias de un fiscal incómodo, en un evento coordinado por la Facultad de Derecho de la UAQ, el IEEQ y la Asociación de tribunales Electorales de la República Mexicana.

Acompañaron la doctora Nieto Castillo en la presentación: Octavio Vado Grajales, consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ); Gerardo Romero Altamirano consejero presidente del IEEQ; Ricardo Ugalde Ramírez, director de la Facultad de Derecho de la UAQ y la doctora Gabriela Nieto Castillo, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y a diputada Tatiana Clouthier.

Octavio Grajales, moderador de la mesa de presentadores, agradeció al doctor Santiago Nieto por dar la oportunidad de participar en la presentación su libro.

El nuevo título de Santiago Nieto inicia con una descripción de cómo era la política de las décadas de los 60 y 70 destacando que la mejor manera de adentrarse en ella era leer a Luis Spota, quien describía en sus libros las filtraciones y todo lo que acontecía en el ámbito



SANTIAGO Nieto Castillo presentó su libro en el Histórico Teatro de la República.

político y en el gobierno federal, pero cuidaba de no exhibir al político de que se trataba, al no poner sus nombres, aunque todos los identificaban.

En el México de los setentas no había otra manera de contar lo que sucedía, porque se rompía la vieja tradición de las memorias de los políticos.

Recordó las memorias que escribió Porfirio Díaz, mismas que —dijo— son poco conocidas; las de José Vasconcelos que usaba como descalificador: “político volcánico” y aseveró que las memorias más cercanas son también estupendas: Antonio Ortiz Mena, “Desarrollo Estabilizador”, con un lenguaje tecnocrático y por último mencionó aquellas que tienen en la portada una foto de un hombre camisa de cuello de tortuga, tomada desde abajo: las memorias de José López Portillo, llamadas “En mis tiempos” que son todo un monumento —aseguró— de análisis psicológico.

En esa tradición se ins-

cribe el libro del doctor Santiago Nieto, que como él afirma, lo único que hace es decir con palabras de a centavo lo que le tocó vivir, pero además lo que le tocó vivir y que todos nosotros vimos, presenciamos y supimos.

No es como leer las memorias de la campaña de Obregón es leer las memorias de una batalla que presenciamos por eso lo vuelve sumamente interesante —señalaron los presentadores.

La Diputada Tatiana Clouthier sintetizó el contenido del texto con lo más sobresaliente de la corrupción en el delito electoral: “de esto sucedía mucho y no pasaba nada en el país”, y en el país empiezan a pasar cosas por eso ve la esperanza de que vamos caminando bien.

Al final del libro deja algunas reflexiones sobre el futuro de la democracia en México, donde abre posibilidades de lo que tendríamos que hacer en lo legal, en legislativo y que tendrían que hacer los poderes encargados de las

elecciones.

En sin Filias ni Fobias de Santiago Nieto, evidencia la lógica y la podredumbre que, hasta ahora, ha campeado en buena parte de las instituciones mexicanas y que ahora le toca combatir.

La Rectora de Universidad Autónoma de Querétaro Teresa de Jesús García Gasca otorgó un reconocimiento a la maestra Tatiana Clouthier Carrillo, por los comentarios realizados a la obra y al doctor Santiago Nieto.

El autor estuvo acompañado por magistrados del Tribunal Electoral del estado de Querétaro, consejeros y consejeros del IEEQ, autoridades Universitarias, diputados locales, magistrados del Tribunal Superior de Justicia del estado de Querétaro, del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Querétaro, funcionarios del Instituto Nacional Electoral, docentes, comunidad universitaria y público en general.